

lorsqu'il s'agit de l'honneur de leur paroisse, répondirent généreusement à l'appel de leur curé, et le 18 mai 1886, ils commençaient la construction d'une église en pierres de taille et à bosse, de 150 sur 60 pieds, avec sacristie en pierre à deux étages, de 55 x 36 pieds. Le Cardinal Taschereau lui-même, dans sa visite pastorale, bénit la pierre angulaire de la nouvelle église le 3 juillet 1886. C'est la première pierre angulaire d'une église qu'il bénit en qualité de Cardinal.

Le 27 juin 1888, elle était ouverte au culte par Mgr C. E. Poiré fondateur de la paroisse de Saint-Alban, alors qu'il était curé de Deschambault, et maintenant curé de Sainte-Anne de la Pocatière. Au mois de juin 1891, la nouvelle église était entièrement terminée, avait coûté \$ 40 000 et les paroissiens n'avaient été appelés à donner que \$ 11, 000 en tout, y compris le coût d'un grand et confortable presbytère nouveau bâti par M. le curé et qui fut prêt à le recevoir le 22 avril 1890.

Le Comté dans lequel se trouve enclavée la paroisse de Saint-Alban, reçut d'abord le nom de Hampshire, mais en 1839 il prit le nom de Portneuf, en souvenir de la baronnie de ce nom qui, en 1681, fut accordée, par lettres patentes du roi Louis XIV à René Robineau, écuyer, Sieur de Bécancourt, chevalier de l'ordre de Saint-Michel.

La paroisse de Saint-Alban contient 64 480 acres de terre en superficie. Deux rivières sillonnent la paroisse : la rivière Sainte-Anne et la rivière Noire.

La paroisse se compose d'une partie de la seigneurie de Lachevrotière, d'une partie de la seigneurie de Deschambault et du canton d'Alton de qui elle a pris son nom de Saint-Alban d'Alton.

Les rangs ou concessions suivantes forment la paroisse :

1° Le quatrième rang de Lachevrotière ou rang des Carrières qui est un rang double ;

2° Le rang sud de la rivière Sainte-Anne ;

3° Le rang nord de la même rivière (où se trouve l'église) :

4° Le rang de la rivière Noire, qui se trouve dans le Canton d'Alton. C'est à l'extrémité nord-est de ce rang, vers Portneuf, aujourd'hui Sainte-Christine, à deux lieues de Saint-Alban, qu'a eu lieu le terrible cataclysme du 27 avril 1894 ;

5° Le rang Saint Joseph, qui n'est que la prolongation de celui de la rivière Noire :